



「浦和のさかえに 歴史をほこる」開校153年目、ポストコロナに向けて

大いちょう

令和 5年 4月28日
さいたま市立高砂小学校

高砂小学校だより 令和5年度 No. 2

048 (829) 2737

「^{うま}馬には^の乗ってみよ、^{ひと}人には^そ添うてみよ」

校長 永山 誉

新年度がスタートして約1か月。それぞれの学年の子どもたちは、新しいクラスにも慣れ、自分らしさを発揮しながら過ごしています。先週行われました学校公開日の授業参観では、活発に発表する子、緊張からでしょうか、あまり発表ができなかった子など、様々でしたが、各学年始まったばかりです。子どもたちの成長は、まだまだこれからです。保護者の皆様には、子どもたちの可能性を信じながら、励ましと応援の言葉をいただけたらと思います。

さて、今年度の大型連休（ゴールデンウィーク）は、さいたま市民の日（5月1日）が休業日となり、さらに5月2日が先週の学校公開日の振替休業日となることから、明日から9連休となります。さいたま市民の日につきましては、令和3年、さいたま市が誕生20周年を迎えた節目の年に、市民が郷土である本市の歴史や文化に親しみ、市民としての一体感とまちづくりに自ら参画する意識を高め、魅力ある本市を将来にわたって創っていくことを期する日として、市制がスタートした5月1日を市民の日とする条例が制定されたという経緯があります。それに伴い、市立学校においては、市民の日の前後に市の成り立ちや歴史を学ぶ取組やさいたま市の魅力を認識・発見できるような取組を実施するとともに、子どもたちが改めて郷土の歴史や文化に触れる機会とするため、市民の日は学校を休業することとなりました。この大型連休には、各御家庭においても市民の日についても触れていただきながら、普段できないような貴重な経験・体験をしていただけたらと存じます。



ところで、インターネット等の普及により間接的な経験や体験が増える中、直接物事に触れる機会としての直接的な経験や体験の大切さも言われているところです。

「^{うま}馬には^の乗ってみよ、^{ひと}人には^そ添うてみよ」

ということわざがあります。これは、馬には乗ってみなければ善し悪しがわからないし、人とは付き合ってみなければその人の性質はわからないということから、何事も経験することによって、そのもののよさがわかるのだから、始める前から批判するのはよくないということを言っています。人が五感を働かせて実際に経験・体験することは、人間性を豊かにし、自ら学び、自ら考える力などの生きる力の基盤ともなります。物事を始める前からすぐに見切りをつけるのではなく、情報を収集しながら自分の五感を働かせて感じたり、経験・体験したりして評価する大切さをこれからも子どもたちに伝えていければと考えています。直接的な経験や体験は、人との関わりも多くなります。ポストコロナの時代に向けて歩みを進めるにあたって、この大型連休中、直接的な経験や体験を通して、多くの人と関わりながら過ごしてほしいと願っています。

| | | 令和5年度 5月学校行事予定 | 学年別授業時数 | | | | | |
|-----|---|-------------------------------------------------------------------|---------|----|----|----|----|----|
| 日 | 曜 | 行事等 | 1年 | 2年 | 3年 | 4年 | 5年 | 6年 |
| 1 | 月 | さいたま市民の日 学校閉庁日 | | | | | | |
| 2 | 火 | 振替休業日 | | | | | | |
| 3 | 水 | 憲法記念日 | | | | | | |
| 4 | 木 | みどりの日 | | | | | | |
| 5 | 金 | こどもの日 | | | | | | |
| 6 | 土 | 週休日 | | | | | | |
| 7 | 日 | 週休日 | | | | | | |
| 8 | 月 | A週 朝自習 教育実習開始2名(～6月2日) ゆうやけ | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 9 | 火 | 講話朝会 新体力テスト19日まで 耳鼻科検診(123年) 3年学区探検予備 2年6時間授業開始 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 10 | 水 | GSタイム+体育朝会(246年) 管弦楽教室5年午前 3年学区探検予備 委員会 | 5 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 |
| 11 | 木 | おはよう高砂 教育委員学校訪問(午前中) 歯科健診(3年1,2,3組・5年) 代表委員会 ゆうやけ | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 12 | 金 | 全学年5時間授業 GSタイム+体育朝会(135年) 視力検査(1年) PTA総会(6時間目15:00～多目的室) | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 13 | 土 | 週休日 サタデーサポート(校庭) | | | | | | |
| 14 | 日 | 週休日 | | | | | | |
| 15 | 月 | B週 朝自習 ゆうやけ | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 16 | 火 | 学級の時間 6年修学旅行 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 17 | 水 | GSタイム 6年修学旅行 クラブなし 4・5年5時間授業 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 6 |
| 18 | 木 | おはよう読書(456年読み聞かせ) 内科検診(2の1,2,3・3年) ゆうやけ | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 19 | 金 | GSタイム・体育朝会(予備) 眼科検診(146年)13:15～ | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 20 | 土 | 週休日 | | | | | | |
| 21 | 日 | 週休日 | | | | | | |
| 22 | 月 | A週 朝自習 尿検査2次 ゆうやけ 金管保護者説明会16:00～17:00 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 23 | 火 | 音楽朝会 歯科健診(2年4,5,6・6年) | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 24 | 水 | 学級の時間・投力再テスト クラブ 学校安心メール配信試験 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 25 | 木 | こころの日 内科検診(8組・1年・2の4,5,6) 6年租税教室 ゆうやけ | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 26 | 金 | さくらんぼペア学級顔合わせ(朝) シャトルラン再テスト(20分休み) 2年町探検 第1回学校運営協議会・いじめ防止対策委員会 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 27 | 土 | 週休日 | | | | | | |
| 28 | 日 | 週休日 | | | | | | |
| 29 | 月 | B週 朝自習 5年館岩自然の教室① ゆうやけ | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 30 | 火 | GSタイム 2年町たんけん予備 5年館岩自然の教室② | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 31 | 水 | 5年館岩自然の教室③ クラブなし 4・6年5時間授業 | 5 | 5 | 5 | 5 | 6 | 5 |
| 6/1 | 木 | おはよう高砂 個人面談① 短縮5時間14:30下校 ゆうやけ | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 2 | 金 | GSタイム 個人面談② 短縮5時間14:30下校 4年人権教室 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 3 | 土 | 週休日 サタデーサポート | | | | | | |

【連休中の過ごし方について】

大型連休となります。事故等に注意して過ごすようにご家庭でもぜひお子さんと話し合ってください。

【2年生6時間授業開始について】

5月9日(火)より2年生は火曜日が6時間授業となります。下校時刻は15時45分頃となります。よろしくお願ひします。

【個人面談について】

6月1日(木)、2日(金)、5日(月)、6日(火)、9日(金)は個人面談となります。短い時間ではありますが、お子様の成長について有意義な話合いができるようご協力よろしくお願ひいたします。

【就学援助制度の申請】

さいたま市では、児童の給食費や教材費、修学旅行等の費用を援助する就学援助制度をご用意しています。住民税の減免世帯や児童扶養手当受給世帯(父子家庭も対象)、一定の所得以下の世帯であれば書類審査のみで対象となります。年度途中で随時受け付けていますので、事務室までご連絡ください。(児童には分らないよう配慮がなされます。)

連絡先:事務室まで

【さいたま市学校安心メール 配信開始】

5月24日(水)16:00に配信試験が行われますのでご承知おきください。

【スクールカウンセラー勤務日変更のお知らせ】

先日スクールカウンセラーの勤務日について手紙を配布しましたが、変更がありましたのでお知らせします。

変更前 6月 5日(月)

変更後 5月29日(月)

よろしくお願ひいたします。

【4月の安全点検】

安全点検の結果、異常がないことをご報告します。

【給食着寄贈について】

給食着の寄贈式が、東和銀行様、塩川設計測量株式会社様御出席の下、4月17日(月)に校長室で行われました。

高砂小学校では、3年生以上は給食配膳時に当番のみ、学校備え付けの給食着を使用しています。

しかし、長年の使用により劣化が激しくなって困っていたところ、東和銀行様と、東和銀行様のSDGs活動に賛同した塩川設計測量株式会社様により、この度新しい給食着が寄贈されることになりました。

両社のご厚意に感謝し、大切に使用してまいります。ありがとうございました。



【転入職員の紹介】

5月8日より、新しく牧川早予子(まきかわさよこ)さんが給食調理員として本校に着任されることになりました。よろしくお願ひいたします。